



venenosos

Los frutos del Sambucus al igual que el resto de la planta son



Verbasco o gordolobo



Verbasco, Gordolobo (*Verbascum thapsus*). El Verbasco es una planta común en nuestras latitudes cuya singularidad es su porte alargado que llega hasta los 2 m. de altura. Es fácilmente reconocible por su tallo erecto y sus hojas que aparecen en la base del tronco. Tienen forma ovalada y son alargadas, llegando a medir hasta 40 c. de largo. Toda la planta tiene un recubrimiento aterciopelado. Sus flores, que poseen pedúnculo muy corto, tienen cinco pétalos y son de un bello tono amarillo. Tiene igualmente cinco estambres, tres superiores con pilosidad lanosa blanca y dos inferiores que son glabros (carecen de pilosidad). Hábitat: Vive en zonas incultas, terraplenes, barrancos, bordes de caminos, claros, etc. Localización: Común en Atienza, la foto está tomada junto a la muralla, zona cercana a la parte de atrás del Ayuntamiento de la localidad. Utilización: Es una planta ligeramente venenosa. Una de sus utilidades desde antiguo era para enverbascar las aguas someras y atrapar así a los peces que quedaban atontados, práctica hoy día prohibida y al margen de la ley. La planta tiene propiedades utilizadas como expectorante, asma, hemorroides, bronquitis, etc. Como anécdota, las flores del Verbasco eran utilizadas por las mujeres en la antigua Roma como tinte para el cabello.